

LE SAVIEZ-VOUS ?

Par Christophe Boillat

Il y a 70 ans, le Guillon accueillait le Général



1

Vendredi 8 octobre 1954, la Confrérie du Guillon tient son chapitre (assemblée) à Saint-Saphorin et y reçoit ses invités. 40 candidats doivent subir des épreuves bachiques qui leur vaudront le titre de compagnon après investiture. Parmi eux, un hôte d'honneur est particulièrement attendu...

C'est la gloire nationale, tout simplement le général Henri Guisan, commandant en chef de l'armée suisse durant la Seconde Guerre mondiale. À ses côtés, Paul Chaudet est aussi intronisé. L'ancien syndic de Rivaz et député est alors conseiller d'État vaudois. Deux mois plus tard, il entrera au Conseil fédéral et sera par deux fois président de la Confédération. C'est en date du 9 juillet 1954 au

Château de Glérolles, à Saint-Saphorin, que s'est constituée en un chapitre inaugural La Confrérie du Guillon. «Elle se propose de faire connaître et défendre la qualité, la variété et l'honnêteté des vins vaudois», lit-on dans la Feuille d'avis de Vevey. Son premier gouverneur est François Cuénoud, de Cully. La noble assemblée tient son nom de la cheville de bois, longue d'environ 5 cm qui sert à obturer un orifice pratiqué dans la douve du tonneau. «En faisant coulisser le guillon d'une main sûre, on permet au vin de couler jusqu'au verre - tenu de l'autre main - placé pour le recevoir», nous apprend le site officiel de la Confrérie. On peut y lire encore que «La Confrérie du Guillon demeure fidèle à son idéal d'illustration et de promotion des vignes et des vins vaudois.» De tous les vins vaudois, de Lavaux et de la Côte, des rives du Vully et de Bonvillars, et bien entendu des incomparables terroirs de Villeneuve, Aigle, Yverne, Ollon et Bex.

Peut-être moins universellement connue que la Confrérie des Vignerons, elle n'en témoigne pas moins d'un attachement aussi imprescriptible aux vins et à la vigne, à leur postérité, comme autant d'appuis à une économie viticole vaudoise saine et durable. Le Guillon réunit des professionnels tout autant que des personnes issus de tous les domaines d'activités. Ils sont aujourd'hui 4'000 membres, suisses pour la plupart. La Confrérie du Guillon a à sa tête un gouverneur, une quarantaine de conseillers et dix préfets. Elle organise quatorze ressats (réunions) annuels au Château de Chillon. C'est lors de ce grand raout que sont intronisés les nouveaux membres, avec un repas gastronomique à la clé.



2

1. Cérémonie protocolaire à Ollon.
| Archives 24 heures

2. Le Général Guisan, gloire nationale, a été un des premiers intronisés en 1954.
| Confrérie du Guillon.

Sources: <https://www.guillon.ch/>, journaux de 1954